
第1回JAXA海外タウンミーティング in天津（中国天津 2013 年 11 月 23 日開催） 

開催報告 

 

 2013 年 11 月 23 日、中国天津日本人会のご協力により、第 1 回 JAXA 海外タウンミ

ーティング in 天津「『はやぶさ』の帰還と宇宙開発」を開催し、141 名の方にお越しいただ

きました。 

 今回のタウンミーティングでは、吉川宇宙科学研究所准教授と山本宇宙飛行士運用

技術部長から話題提供を行い、会場の参加者と活発な意見交換がなされました。 

 

アンケートレポート集計結果（有効回答数：128） 
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５．今回のタウンミーティングの話題に関連して、ご意見をお聞かせください（抜粋）。 

 
今後の日本の宇宙開発や技術開発に期待することなど 

・ 子供のころ”宇宙よ無限”という言葉を聞いて、無限てなんだろう、すごいなと不思議に思っていた私自身は宇宙に関し

てほとんど何も知らないのですが、まさに無限の可能性を秘めた分野であると思っています。どんなに技術が進んでも

人の手でなければ成し遂げられないことの一つが宇宙開発や技術だと思います。子供たちの”どうして？何故？”に答

えてあげられる開発に心から期待しています。 

・ 官・企・学の力を合わせて、優れた日本の技術を発揮し、エネルギー分野など革新的な進歩を期待します。 

・ 実生活に役立つ技術の開発や応用に注力してください。期待しています。 

・ 宇宙開発の平和利用こそ、日本のやるべきことだと思います。世界をリードしてください。 

・ 薬の開発が宇宙でされると、今まで作れなかった薬などの開発が出来たりすると聞いています。もっといろんな分野の

人や一般の方にいろんなことが宇宙に関係していることを広め、他の国のようにもっと予算をつけてもらえるようになる

ことを願っています。 

・ 身近なものへの展開がされていることがよくわかってよかったです。もっと一般の人でも JAXA の活動が分かる機会を

増やしていただきたいと思います。 

・ 「はやぶさ」のこともよく知らなかったのですが、以前よりよく知ることができました。宇宙のことが日頃の生活に役立ち

もっと便利な世の中になっていけばいいと思います。 

・ とても興味深い話を聞くことができてよかったです。「はやぶさ」の持ち帰った、微量の物質で思っていたよりもたくさん

の興味深いことが分かっているのだと思いました。宇宙開発技術が身近な生活で知らない間にたくさん使われている

と実感しました。 

・ 予算が高くないにもかかわらず、成果を出していることに感心しました。一つ目のことに向かってあきらめずに取り組む

ことの大切さに改めて気づきました。 

・ 今後は日本も自前の有人飛行の研究・実施が必要ではないのかと思っています。これから宇宙開発が本格化し、ステ

ーション建設等で人が宇宙に上がる機会が増えます。その時に他国任せでは流れに乗り遅れると思うので、予算だけ

のお話ならぜひ実施していくべきと思います。 

 

６．自由記述（抜粋） 

 
タウンミーティングに関する記述 

・ タウンミーティングに参加して、遠い宇宙のことが少し身近に感じました。私たちが生きている間に、まだ新し

いことが見つかっていくことを楽しみにしています。今日は貴重なお話を有難うございました。 

・  「JAXA の今後の方針、活動」、「世界の宇宙産業への取り組み」を紹介してほしい。 

・ 今回が初めての海外開催とのことですが、このような取り組みは他の国でも開催してほしい。海外で暮らす

日本人にとって、勇気と希望そして、日本人としての誇りを持てる、大変良い機会だと思います。 

・ １つの目的に達するまで、気の遠くなるような時間の積み重ねと挑戦だと思います。未来を担う子供たちや

今の時代を支える方々へ”夢は必ずかなう”ことを宇宙開発、技術開発を通して教えていただければとてもう

れしいです。はやぶさのビデオ内にもありましたが”あきらめない”ことの大切さ、とても素敵な講演会でした。

有難うございました。 
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